
- 1 - 

 

登米市教育委員会 10月定例会議 会議録 

会議の名称 令和５年第 11回登米市教育委員会 10月定例会議 

開催日時 

 

 

令和５年１０月２４日（火） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時４５分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香  

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 津藤 順 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興室長 菊地 武 

教育支援センター所長 笠原 英康 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 及川 幸記 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第 20号 一般事務報告について 

報告第 21号 登米市立（仮称）東和小学校の校歌について 

議案第 51号 登米市図書館構想の改定について 

議案第 52号 令和５年度登米市育英資金奨学生の決定について 

議案第 53号 令和６年度上杉奨学資金奨学生の決定について 

議案第 54号 登米市教育委員会事務局職員の人事について 

会議結果 報告第 20号 報告 

報告第 21号 報告 

議案第 51号 決定 

議案第 52号 決定 

議案第 53号 決定 

議案第 54号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

小林教育部長 

 

小野寺委員 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 ただ今から、令和５年第 11回登米市教育委員会 10月定例会議を開

会します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、３番 大久保委員

にお願いします。 

 

日程第１、報告第 20号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、別紙資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

  

 （仮称）地域交流センター整備検討委員会が、２回目、３回目と開

かれたようですが、会議メンバーの構成はどうなっていますか。議員

も入られていますか。 

 

市長、副市長、教育長、各部長で構成する庁内の会議です。 

 

 文化・スポーツ賞の要綱を改正したとの事ですが、どのような改正

内容ですか。 

 

 これまでの要綱では、市内に住所がある方を対象としており、市外

にお住まいの方は表彰の対象となりません。本市出身の方で素晴らし

い成績をおさめた方も、表彰の対象とするよう要綱を改正しました。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 20号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 21号「登米市立（仮称）東和小学校の校歌につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

津藤学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

大久保委員 

 

津藤学校再編

推進室長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

大久保委員 

 

 

小林教育部長 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

校歌決定に至るまでの過程をお知らせ願います。 

 

新しい小学校と言うことで、事務局では新しい校歌を想定しており

ましたが、開校準備委員会から東和中学校の校歌を歌い継ぎたいとの

意見が多くあり、作詞家と作曲家の同意が得られるか確認して欲しい

とのお話を受けました。その話を受け、作者の方々に確認し、承諾を

得た上で、再度中学校校歌を使う案を協議頂き、全会一致で決定しま

した。 

 

その他ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 21号「登米市立（仮称）東和小

学校の校歌について」は、以上といたします。 

 

議事に入ります。日程第３、議案第 51号「登米市図書館構想の改定

について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

10 月 10 日の総合教育会議で、図書館の整備場所について話しまし

た。改定版では、新図書館の整備場所を削除するようですが、あくま

でも図書館構想は教育委員会で決定します。教育長のお考えは。 

 

立地適正化計画と整合させることができないので、その表現にさせ

て頂きたいと思います。図書館機能を独立できるよう努力してまいり

ます。 

 

教育委員の意見はあくまでも意見なのですが、整備場所など市から

丁寧な説明があって然るべきと思います。場所に関しては、教育委員

では決められず最終決定は市が行います。図書館構想に関わる文言を

削除する場合の説明は丁寧にお願いします。 

 

立地適正化計画がまだ正式ではないことから、場所に関する表現を

削除するものです。ご理解願います。 

 

建設の考え方ですが、カーボンニュートラルの考え方をどこかに入

れるべきだったと思いました。 

 

カーボンニュートラルやＳＤＧｓの考え方は、当然必要であると思
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

小野寺委員 

 

小林教育部長 

 

大久保委員 

 

 

います。今回は図書館構想は、登米市にどういった図書館が必要とさ

れるかをまとめたものです。建設については、地域交流センターの整

備の中で具体化され、示されると思います。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 51号「登米市図書館構想の改定

について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 51号「登米市図書館構想の改定

について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

議案第 52号及び議案第 53号の奨学金案件は個人情報が関連します

し、議案第 54号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規

則第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。これに

ご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 52号から議案第 54号につきま

しては、秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 

 

（秘密会） 

※議案第 52号「令和５年度登米市育英資金奨学生の決定について」 

議案第 53号「令和６年度上杉奨学資金奨学生の決定について」 

議案第 54号「登米市教育委員会事務局職員の人事について」は、

原案のとおり決定された。 

※議案第 52号、議案第 53号、議案第 54号の議事は、登米市教育委

員会会議規則第 25条により、会議録に非記載。 

 

（休憩 午後２時 20分～午後２時 30分） 

 

会議を再開します。 

次に、課長等報告に入ります。課長等報告（１）「米山地区公共施設

複合化整備事業に係る小学校開校時期の考え方について」事務局より

説明をお願いします。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

建設工事は令和８年の期間で行う予定ですか。 

 

令和７年度末完成ですので、令和８年３月となります。 

 

学校の引越しは、学校が春休みになってから行うようになりますか。

その前から順次行うようになりますか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

畠山委員 

 

 

佐竹委員 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

小林教育部長 

 

 

佐竹委員  

 

 

畠山委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

３校動いている状態ですので、春休みになってから行うことになり

ます。期間もありませんので、どんな備品を持ち寄り、それをどこに

配置するか等前もって決めておき、春休みになったら一斉に移動する

ようになります。 

 

引越しは、外部に委託するようになりますか。予算は建設整備費と

は別になりますか。 

 

引越しは、建設費とは別に予算化して行います。 

 

 

３小学校の統合ですので、東和地域の例を参考にすると良いと思い

ます。 

 

この案は、学校へ知らされていますか。また、３小学校の保護者に

対して説明会は行われますか。 

 

本日教育委員さん方へ説明した後に、学校、地域へと説明する予定

です。学校は校長先生へ、地域の皆さんへは学校再編だよりでお知ら

せしてまいります。 

 

学校の開校時期については、本日の説明が初めてとなります。これ

から、外部へ説明してまいります。 

 

地元ではいろんな噂が飛び交い、全然違う話になって独り歩きしな

いか心配しています。丁寧な説明をお願いします。 

 

教職員人事も１年延びる事で大変になると思います。早めにお伝え

すべき所へ伝えて下さい。 

 

心してあたりたいと思います。 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（１）「米山地区公共施設複

合化整備事業に係る小学校開校時期の考え方について」は、以上とい

たします。 

 

以上で報告が全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和５年 11月 17日（金）午後１時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場については、101会議室でお願いします。 

 

 令和５年 11月 17日（金）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和５年 11月

17日（金）に行うことで決定します。 

 



- 6 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

そ の

他 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

午後２時 45分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

 

その他 

以下の６件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）９月生徒指導状況について 

（２）登米市（仮称）東和小学校の校章デザインの応募状況に 

ついて 

（３）登米市奨学生からの将来の夢「これからの私」提出状況に 

ついて 

（４）令和５年度文化・スポーツ賞表彰者について 

（５）登米市歴史博物館企画展の開催について 

（６）登米市歴史博物館講演会の開催について 

 

 

散会時間は、午後３時17分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和５年  月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

その他の概要 

（１）９月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）登米市（仮称）東和小学校の校章デザインの応募状況について（津藤学校再編推進室長 説明） 

（３）登米市奨学生からの将来の夢「これからの私」提出状況について（阿部次長兼教育総務課長 説明） 

（４）令和５年度文化・スポーツ賞表彰者について（守屋生涯学習課長 説明） 

（５）登米市歴史博物館企画展の開催について（菊地文化財文化振興室長 説明） 

（６）登米市歴史博物館講演会の開催について（菊地文化財文化振興室長 説明） 

 


